
Sitzung 
des Hauptausschusses 

am 
02.06.2016 

 
im Sitzungssaal des Rathauses 

  
 
 
Vorsitzender: 
Erster Bürgermeister Dr. Tobias Windhorst  
 
 
Stadträte (stimmberechtigt): 
StR Daniel Blaschke (Vertreter für StR Ortmeier) 
StRin Kathrin Hummelsberger  
StR Christoph Joachimbauer  
StR Marcus Köhler  
StR Werner Noske  
StR Markus Staller (Vertreter für StRin Demberger) 
StRin Angelika Tönshoff  
3. Bürgermeister Günter Zellner  
 
 
 
Von der Verwaltung: 
Gerda Löffelmann  
 
Niederschriftführer/in: 
Andrea Blümelhuber (Top 1) 
Werner Huber  
Sebastian Straßer  
 
 
 
Gast 
Kathrin Krempl, Comenius Grund- und Mittelschulen  (Top 2) 
 
 
 
Entschuldigt fehlen: 
Stadträte (stimmberechtigt): 
StRin Marion Demberger  
StR Christian Ortmeier  
StR Alexander Wittmann  
 
 
 
 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende: 18:20 Uhr 

 
 

Beschlussfähigkeit nach Art. 47 Abs. 2 GO war gegeben.  
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SITZUNG DES HAUPTAUSSCHUSSES 

DER STADT TÖGING A. INN AM 02.06.2016 
____________________________________________________________ 

 
Alle 10 Ausschussmitglieder wurden ordnungsgemäß eingeladen. 

Beschluss Nr.:1 - Der Tagesordnungspunkt war öffentlich. 
Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend waren: 9    

 

 
 
Grundsatzbeschluss zur Schaffung einer Möglichkeit zur anonymen Urnenbestattung 
 
 
Seitens der Bevölkerung wird immer wieder der Wunsch geäußert, anonyme Urnenbestattun-
gen in unserem städtischen Friedhof zuzulassen. Bei der bevorstehenden Neufassung der 
Friedhofssatzung soll diese Möglichkeit mit aufgenommen werden. 
 
Die Mitglieder des Hauptausschusses haben bei einer Ortsbesichtigung im Vorfeld dieser Sit-
zung eine Fläche im städtischen Friedhof ins Auge gefasst, auf der eine anonyme Urnenbestat-
tung möglich wäre. 
 
Anonym bedeutet, dass die Urne ohne Angabe des Namens bestattet wird. Um die Pflege 
kümmert sich die Stadt. Die Hinterbliebenen haben keinen Anspruch auf Gestaltungsmöglich-
keiten oder nähere Auskünfte an welcher Stelle im Grabfeld die betreffende Urne beigesetzt 
wurde. So dürfen weder Blumen noch Kränze abgelegt und auch keine Kerzen angezündet 
werden. Die Beisetzung erfolgt unter Ausschluss der Öffentlichkeit. Eine spätere Ausgrabung 
der Urne ist nicht mehr möglich. Es dürfen nur biologisch abbaubare Urnenkapseln verwendet 
werden. Eine Verlängerung nach Ablauf der Ruhefrist ist nicht mehr möglich. 
 
 
Der Hauptausschuss beschließt einstimmig, zukünftig eine Möglichkeit für eine anonyme 
Urnenbestattung im städtischen Friedhof zu schaffen. Dazu soll eine geeignete Fläche 
auf dem Friedhofsgelände vorbereitet werden und die Friedhofssatzung entsprechend 
geändert werden. 
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SITZUNG DES HAUPTAUSSCHUSSES 

DER STADT TÖGING A. INN AM 02.06.2016 
____________________________________________________________ 

 
Alle 10 Ausschussmitglieder wurden ordnungsgemäß eingeladen. 

Beschluss Nr.:2 - Der Tagesordnungspunkt war öffentlich. 
Abstimmungsergebnis: Ja -  Nein -  Anwesend waren: 9    

 

 
 
Vorstellung des Projektes "Schüler helfen Leben" der Comenius-Mittelschule 
 
 
Frau Kathrin Krempl, Lehrerin an der Comenius Grund- und Mittelschule, stellt den Mitgliedern 
des Hauptausschusses das Projekt „Schüler helfen Leben“ vor. Aktionstag ist der 14.07.2016. 
An diesem Tag sollen die Schülerinnen und Schüler der Mittelschule für einen guten Zweck ihre 
Arbeitsleistung in einem privaten oder öffentlichen Unternehmen einbringen. Der „Lohn“ wird für 
Hilfsprojekte gespendet. 
 
 
Dies dient den Mitgliedern des Hauptausschusses zur Kenntnis. 
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SITZUNG DES HAUPTAUSSCHUSSES 

DER STADT TÖGING A. INN AM 02.06.2016 
____________________________________________________________ 

 
Alle 10 Ausschussmitglieder wurden ordnungsgemäß eingeladen. 

Beschluss Nr.:3 - Der Tagesordnungspunkt war öffentlich. 
Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend waren: 9    

 

 
 
Zuschussantrag des TuS Töging a. Inn für die allgemeine jährliche Sportförderung 
 
 
Der Turn- und Sportverein e.V. Töging a. Inn hat mit Schreiben vom 06.05.2016 die Auszahlung 
der jährlichen Sportförderung in Höhe von 20.000 € beantragt. Das Schreiben wird den Mitglie-
dern des Hauptausschusses vollinhaltlich zur Kenntnis gebracht. 
 
Im Haushalt der Stadt sind dafür die notwendigen Mittel eingestellt.  
 
 
Der Hauptausschuss beschließt einstimmig, dem Turn- und Sportverein e.V. Töging a. 
Inn die jährliche Sportförderung in Höhe von 20.000 € auszubezahlen. 
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SITZUNG DES HAUPTAUSSCHUSSES 

DER STADT TÖGING A. INN AM 02.06.2016 
____________________________________________________________ 

 
Alle 10 Ausschussmitglieder wurden ordnungsgemäß eingeladen. 

Beschluss Nr.:4 - Der Tagesordnungspunkt war öffentlich. 
Abstimmungsergebnis: Ja -  Nein -  Anwesend waren: 9    

 

 
 
Nachträge  
 
 
Dieser Tagesordnungspunkt entfällt.  
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SITZUNG DES HAUPTAUSSCHUSSES 

DER STADT TÖGING A. INN AM 02.06.2016 
____________________________________________________________ 

 
Alle 10 Ausschussmitglieder wurden ordnungsgemäß eingeladen. 

Beschluss Nr.:5.1 - Der Tagesordnungspunkt war öffentlich. 
Abstimmungsergebnis: Ja -  Nein -  Anwesend waren: 9    

 

 
 
Wünsche, Anregungen und Informationen 
Kurvenbereich in der Georg-Reichenbach-Straße 
 
 
Stadtrat Staller erklärt, dass das Bankett im Innenradius der Georg-Reichenbach-Straße in der 
nordöstlichen Kurve stets massiv ausgefahren ist und bittet darum, dies eventuell mit Rasengit-
tersteinen zu befestigen. Dies habe er auch schon letzten Herbst bemängelt, bisher sei jedoch 
noch nichts geschehen.  
 
 
Die Verwaltung nimmt dies zur Kenntnis und wird die Instandsetzung prüfen. 
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SITZUNG DES HAUPTAUSSCHUSSES 

DER STADT TÖGING A. INN AM 02.06.2016 
____________________________________________________________ 

 
Alle 10 Ausschussmitglieder wurden ordnungsgemäß eingeladen. 

Beschluss Nr.:5.2 - Der Tagesordnungspunkt war öffentlich. 
Abstimmungsergebnis: Ja -  Nein -  Anwesend waren: 9    

 

 
 
Wünsche, Anregungen und Informationen 
Prämierung Unterwasserkanalbrücke 
 
 
StR Staller bezieht sich auf seine Anfrage aus der Stadtratssitzung vom 25.06.2015 (Top 12.4), 
ob es zutreffend ist, dass die Unterwasserkanalbrücke „prämiert“ worden sei. Er bat seinerzeit 
darum, dies im entsprechenden Falle kenntlich zu machen. 
 
Nun erkundigt er sich, ob dies geschehen ist.  
 
Erster Bürgermeister Dr. Windhorst erklärt dazu, dass er bezüglich dieser Angelegenheit das 
Gespräch mit dem VERBUND suchen wird. 
 
 
Die Mitglieder des Stadtrates nehmen diese Ausführungen zur Kenntnis. 
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SITZUNG DES HAUPTAUSSCHUSSES 

DER STADT TÖGING A. INN AM 02.06.2016 
____________________________________________________________ 

 
Alle 10 Ausschussmitglieder wurden ordnungsgemäß eingeladen. 

Beschluss Nr.:5.3 - Der Tagesordnungspunkt war öffentlich. 
Abstimmungsergebnis: Ja -  Nein -  Anwesend waren: 9    

 

 
 
Wünsche, Anregungen und Informationen 
Ampelanlage an der Müllerbräu-Kreuzung 
 
 
StR Staller erkundigt sich über den Sachstand bezüglich der Ampelsteuerung an der Müller-
bräu-Kreuzung. Diese Angelegenheit wurde schon mehrfach angesprochen. Diesbezüglich wird 
auf die Niederschriften der vergangenen Sitzungen verwiesen. 
 
Erster Bürgermeister Dr. Windhorst informiert über die unterschiedlichen Möglichkeiten (Reno-
vierung der Anlage, kompletter Neubau, Überholung). 
 
Daraufhin entwickelt sich eine kurze Diskussion, ob die Ampel zukünftig überhaupt noch benö-
tigt wird. 
 
 
Die Mitglieder des Hauptausschusses nehmen diese Ausführungen zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Töging a. Inn, den 14. Juni 2016  
 
 
 
Vorsitzender 
 
 
 
Dr. Tobias Windhorst  
Erster Bürgermeister  
 

Schriftführer/in 

Huber Straßer Blümelhuber 

Top Top Top 

2 – 4, 
5.2 – 6.2 

5.1 1 

 
 
 


